

ein Anlaß zur Freude und zur Bekräftigung des Vertrauens, das euer Volk für euch empfindet. In dieser Periode habt ihr gewaltige Fortschritte beim Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft erreicht.

Der Wachstumsrhythmus der Wirtschaft der DDR wurde von keinem entwickelten kapitalistischen Land erreicht, was den hervorragenden Platz der DDR unter den zehn am höchsten industrialisierten Ländern der Welt unterstreicht. Das materielle und kulturelle Lebensniveau des ganzen Volkes hat sich erhöht; es wurden die Bedingungen für die Entwicklung des neuen Menschen geschaffen; es wurde das Glück der schönsten Blumen der DDR, der Kinder, die morgen die zuverlässigen Erbauer des Kommunismus sein werden, gesichert. So habt ihr das größte sozialpolitische Programm in den dreißig Jahren der Existenz der DDR in die Praxis umgesetzt. Das ist ein Zeichen für die wachsende Kraft des deutschen Arbeiter-und-Bauern-Staates.

Die DDR hat ihr Recht auf Selbstbestimmung durchgesetzt, die internationale Anerkennung errungen und ist Mitglied der UNO geworden. Dadurch hat sie die Politik des Boykotts und der Isolierung, die von den nordamerikanischen und westdeutschen Imperialisten betrieben wurde, zum Scheitern gebracht.

Im Moment der Durchführung des IX. Parteitages der SED unterhält die DDR diplomatische Beziehungen zu 121 Ländern. Im Jahre 1971 waren es nur 30 Länder. Die DDR ist ein festes Bollwerk im Kampf für den Frieden in der Welt und ein hervorragendes Beispiel für den proletarischen Internationalismus. (Beifall.)

Die DDR hat ihre Freundschaftsbande mit der Sowjetunion und den anderen Ländern der sozialistischen Gemeinschaft gefestigt, was ein mächtiger Faktor für ihre Erfolge beim Aufbau des Sozialismus, bei der Bekräftigung ihrer Rolle in der internationalen Arena und bei der treuen Erfüllung ihrer Pflichten auf dem Gebiet der internationalistischen Solidarität mit allen Kräften und Völkern der Welt, die für die nationale und soziale Befreiung, die Demokratie und den Sozialismus kämpfen, war.

Unter diesen Voraussetzungen glauben wir fest daran, daß die SED und das ganze Volk der DDR beste Bedingungen und Fähigkeiten besitzen, um die neuen, noch größere Anstrengungen erfordernden Aufgaben des Programms des IX. Parteitages erfolgreich zu erfüllen. Eure Treue zur revolutionären Lehre des Marxismus-Leninismus, seiner Praxis und schöpferischen Entwicklung sind zusammen mit der stählernen Einheit von Partei, Arbeiterklasse und dem Volk der DDR und der unverbrüchlichen Freundschaft und Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und der Partei Lenins die Garantie dafür, daß ihr eher früher als später das vollkommene Glück des Menschen erringen wer-